

## Les 30 glorieuses de la piscine du viaduc de Laval



*La piscine du viaduc, à Laval, a été inaugurée le 14 juillet 1958. Elle a fermé en 1992.*

Archives départementales de la Mayenne

Inaugurée le 14 juillet 1958, la piscine du quai Beatrix-de-Gavre était le paradis des nageurs. Dotée de deux bassins et d'une superbe vue sur le viaduc, elle a marqué des générations de Lavallois.

### L'histoire

En Citroën 2 CV ou en Peugeot 403, l'autoradio chantant *Hello, le soleil brille* d'Annie Cordie, la jeunesse ou les familles de Laval et des environs mettent le cap, en cet été 1958, vers le quai Beatrix-de-Gavre. Maillots de bain dans le sac, quelques francs pour s'acheter une glace, lunettes de soleil sur le nez, la foule va se baigner dans la piscine du viaduc.

### Inaugurée par Francis Le Basser

Le 14 juillet 1958, dans cette IVe République finissante, le maire gaulliste Francis Le Basser inaugure avec le faste qu'il se doit les deux bassins extérieurs, les gradins et les plongeoirs. Le projet a été lancé par le prédécesseur de Le Basser, Albert Goupil. L'architecte Léon-Henri

Guinebretière mène les travaux, entre 1955 et 1958, transformant une friche industrielle en paradis de la natation.

Le projet s'inscrivait « **dans une volonté de promouvoir une politique sports et jeunesse au nord de Laval, aujourd'hui quartier des Pommeraies** », expliquait à *Ouest-France* en 2015, Stéphane Hiland, le directeur de Laval patrimoine.

Abritée du vent

L'endroit choisi pour construire les bassins de nage prolongeait une habitude bien ancrée. « **La baignade y a toujours été une tradition. Auparavant existait, rive droite, celle de Bootz. Autrement dit, une aire dédiée, directement dans la Mayenne avec des cabines de bois installées sur les berges. L'endroit a été fermé en 1943 à cause des risques de bombardement** », recadrait Stéphane Hiland dans nos colonnes en 2015.

Pendant 34 ans, les Lavallois et les habitants des environs ont fait vivre la piscine du viaduc. Le mercredi 22 juillet 2020, les Archives départementales de la Mayenne consacraient un post sur leur page Facebook à ce lieu d'antan.

1992 : la fin à 34 ans

Elles soulignaient que « **le talus de la voie ferrée** » abritait du vent les nageurs. Sous le post, de nombreux internautes partageaient leurs souvenirs. L'un les concours de plongeurs, l'autre les cours de natation, ou encore les discussions à bâtons rompus assis sur les gradins.

À 34 ans, un âge canonique pour nageur de compétition, la piscine du viaduc vida ses bassins et ses gradins. Elle laissa la place à la piscine Saint-Nicolas et son bassin olympique.

Après quelques années à tenter de se reconvertir en lieu d'exposition d'art contemporain, la piscine du viaduc finit par être rasée. Elle fut remplacée par des immeubles dotés d'une vue remarquable. Mais sans piscine...

François LORIN.

